











SEMINARIO

CIUDAD Y VIVIENDA COMO DETERMINANTES SOCIALES DE LA SALUD



La vivienda no es simplemente un techo. Evaluar el estado de salud de una población sin considerar las condiciones de vivienda sería incompleto. Los programas de salud, por tanto, deben ir de la mano con políticas de urbanismo, vivienda social, desarrollo comunitario y justicia ambiental. Invertir en vivienda digna es invertir en salud, y una sociedad saludable solo es posible cuando todos tienen acceso a un hogar seguro, adecuado y sostenible

Objetivo del Seminario: Analizar las repercusiones que tiene sobre la salud las condiciones de la vivienda y la planificación urbana.

Seminario de 4 sesiones en las siguientes fechas: 28 de Agosto, 25 de Septiembre, 30 de Octubre y 27 de Noviembre de 2025, con la asistencia a las 4 sesiones se obtiene CONSTANCIA con 20 Hrs. de valor curricular.

Sesión 30 de octubre de 2025

11:00 hrs. Auditorio: Dr. Ramón Cordova



MODERADOR

Dr. Guillermo Julián González Pérez

Director del Centro de Estudios en Salud, Población y Desarrollo Humano Departamento de Ciencias Sociales

Sociólogo, demógrafo y Doctor en Ciencias de la Salud, orientación socio-médica; Profesor-Investigador Titular "C"; responsable del CA Consolidado Salud, Población y Desarrollo Humano. Miembro del SNII (ininterrumpidamente desde 1993, actualmente nivel 3); desde 1998 profesor perfil PRODEP y desde 2002 miembro de la Academia Mexicana de Ciencias; miembro de la Junta Académica del Doctorado en Ciencias de la Salud Pública.





Conferencia

Aspectos socioculturales de la movilidad urbana. Un acercamiento desde las prácticas de desplazamiento de habitantes del Área Metropolitana de Guadalajara.

Dr. Rodolfo Humberto Aceves Arce Centro Universitario de Tonalá, Universidad de Guadalajara

Rodolfo Humberto Aceves Arce es profesor investigador del Centro Universitario de Tonalá (CUTonalá) de la Universidad de Guadalajara (UdeG) adscrito al Departamento de Ciencias Sociales y Disciplinas Filosóficas, Metodológicas e Instrumentales. Es licenciado en historia por la UdeG, maestro en antropología social y doctor en ciencias sociales por el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social. En el CUTonalá ha impartido clases en la Licenciatura en Estudios Liberales, la Maestría y el Doctorado en Movilidad Urbana, Transporte y Territorio, la Maestría en Ciencias Antropológicas y la Maestría en Gestión de Gobiernos Locales. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel I e integrante del Cuerpo Académico "Estudios sociohistóricos sobre las ciudades". Se interesa por las dimensiones socioculturales de la movilidad urbana. los procesos de inclusión y exclusión social relacionados con los territorios y los sistemas de transportes urbanos, el análisis sociocultural de las prácticas deportivas, la conformación de identidades sociales en contextos urbanos y la configuración histórica y social de barrios en las ciudades.



Conferencia

El espacio construido y los eventos de tránsito.

Dra. Melva Guadalupe Herrera Godina Centro Universitario de Ciencias de la Salud. Universidad de Guadalajara

La Dra. Melva Guadalupe Herrera Godina es Profesora de Tiempo Completo en la Universidad de Guadalajara, institución en la que también funge como Coordinadora de la Maestría en Salud Pública y del Comité de Sostenibilidad. Su sólida formación académica incluye el grado de Doctora en Ciencias de la Salud Pública por la Universidad de Guadalajara, Maestra en Ciencias Ambientales por la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, y Licenciada en Geografía y Ordenamiento Ambiental por la misma Universidad de Guadalajara. Su trayectoria se caracteriza por una firme vocación hacia la docencia, la investigación y la gestión académica, así como por su compromiso con el desarrollo sostenible y la salud pública. Cuenta con el reconocimiento del perfil deseable PRODEP y forma parte del Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII) con nivel I, distinción que avala la calidad y relevancia de su labor científica. La Dra. Herrera Godina ha contribuido de manera significativa al fortalecimiento de la formación de profesionales en salud pública, integrando una perspectiva ambiental y sostenible en sus actividades académicas y de gestión. Su enfoque interdisciplinario y su participación activa en proyectos institucionales reflejan su compromiso con la mejora continua de la educación superior y la construcción de entornos más saludables y sostenibles.

Coordinan:

Dr. Guillermo Julián González Pérez Dra. María Guadalupe Vega López CESAPODEH, Depto. Ciencias Sociales, CUCS, UDG

Informes:

cesapodeh@cucs.udg.mx Transmisión en vivo por Youtube: **@OFICIALCUCS**